



## PNTO PARALELO DE LA RSCD EN EL 5º CONGRESO MUNDIAL DE LA CSI

## EL ODS 8 EN UN NUEVO CONTRATO SOCIAL PARA UNA RECUPERACIÓN Y RESILIENCIA RICA EN EMPLEO

18 DE NOVIEMBRE DE 2022 / 18:00-19:30 / MELBOURNE, AUSTRALIA

El 18 de noviembre de 2022, la Red Sindical de Cooperación al Desarrollo (RSCD) organizó un evento paralelo titulado "El ODS 8 en un nuevo contrato social para una recuperación y resiliencia rica en empleo", que reunió a unos 60 participantes de las cuatro regiones de la Confederación Sindical Internacional (CSI).

El evento tuvo lugar en el marco del 5º Congreso Mundial de la CSI, celebrado en Melbourne del 17 al 22 de noviembre de 2022, y dio ocasión a los miembros de la red de poner en común los logros y dificultades que han encontrado en los últimos cuatro años. Además, el evento brindó a las afiliadas de la CSI que aún no participan en la RSCD la oportunidad de aprender más sobre el papel catalizador que tienen los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en la implementación de políticas de impacto afines a las prioridades sindicales, y de escuchar de primera mano los testimonios de sus compañeros y compañeras sobre cómo pueden los sindicatos dejar huella en las políticas nacionales e internacionales.

El presidente de la CSI, Ayuba Wabba, inauguró la sesión destacando el papel de los sindicatos como defensores de los ODS y recordando que los sindicatos llevan apoyando los ODS desde su aprobación en 2015, año en que la CSI inició como confederación un proceso que dio lugar a la inclusión de los ODS en la declaración del Congreso de 2018.

Wabba elogió, además, el admirable compromiso de los miembros de la RSCD, que han seguido trabajando incansablemente incluso en los momentos más difíciles de la pandemia de COVID-19, que lamentablemente ha provocado un retroceso significativo en la consecución de muchos de los objetivos de la Agenda 2030, incluido el ODS 8 relativo al trabajo decente y el crecimiento económico sostenible.

"La crisis de la COVID-19 ha mermado gran parte de los avances en la Agenda 2030. Hoy es evidente que el impacto de la pandemia en nuestras economías y sociedades podría haberse amortiquado si se hubiera avanzado más en la consecución de los ODS", añadió Wabba.

La directora de Igualdad de la CSI, Paola Simonetti, inauguró la siguiente sesión, dedicada a compartir los logros de los sindicatos en todo el mundo. Elogió el apoyo incondicional que las afiliadas han prestado a la labor de la RSCD, y en concreto a la campaña #timefor8, que llevó los testimonios de más de 130 sindicatos de todo el mundo al Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible, la reunión más importante de las Naciones Unidas sobre los ODS.

Simonetti expuso algunos de los logros más destacados de la labor emprendida en los últimos cuatro años por la RSCD a nivel nacional, regional y mundial para aportar la perspectiva sindical





y promover el Programa de Trabajo Decente en las políticas de desarrollo, en particular en la Agenda 2030. Describió las relaciones entabladas por los sindicatos con interlocutores de primer orden, como los gobiernos nacionales, la OIT, los bancos regionales de desarrollo, la Unión Europea, el Comité de Ayuda al Desarrollo de la OCDE y la ONU, entre otras.

Entre las múltiples acciones de la red Simonetti destacó la elaboración de más de 70 informes nacionales sobre la situación de los ODS "para procurar que los gobiernos rindan cuentas sobre sus propios compromisos", y la creación del Monitor Mundial de los ODS 8 de la CSI, una herramienta que permite "realizar un seguimiento del progreso mundial del Objetivo 8 y mostrar su efecto multiplicador en el conjunto de la Agenda 2030".

Para concretar estos logros, varios miembros de la RSCD expusieron los aspectos más destacados de su labor. Repon Chowdhury resaltó los resultados positivos de los contactos que el Consejo de la CSI en Bangladesh ha establecido con el coordinador residente de la ONU y la Oficina de la ONU en Bangladesh. En Costa Rica, Fanny Sequeira, secretaria general de la CTRN, explicó su labor para situar los ODS en el centro del movimiento sindical costarricense y sus expectativas sobre el poder del ODS 8 de impulsar mejoras concretas para los trabajadores y las trabajadoras de su país. En Botsuana, la BFTU elaboró recientemente su primer informe nacional sobre los ODS, y su secretario general, Thusang Butale, explicó cómo el trabajo de la RSCD ha permitido a su organización interactuar con las principales partes interesadas a escala nacional, regional y mundial. Por último, Cristina Faciaben, secretaria de Internacional y Cooperación de la organización sindical española Comisiones Obreras, explicó cómo su organización ha defendido la inclusión del ODS 8 y el reconocimiento de los sindicatos como actores de desarrollo de pleno derecho en las políticas de desarrollo de España. A estas cuatro intervenciones siguió una ronda de preguntas de la audiencia, en la que sindicatos de Bélgica, África Oriental, Argentina, Venezuela, Chile e Indonesia, entre otros, compartieron su labor de sensibilización a nivel nacional.

En las conclusiones del evento, Paola Simonetti presentó los aspectos más destacados del plan de trabajo de la RSCD para 2023 e invitó a las afiliadas de la CSI a unirse a la Red.



Proyecto cofinanciado por la Unión Europea